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Газ — такой же товар, как и любой другой. Но почему�то
эта простая рыночная истина доходит не до всех.
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ГАЗОВАЯ АНОМАЛИЯ
В камерном зале Орловского музыкального училища прошел мастер�класс

ректора МГМПИ им. Ипполитова�Иванова, президента фонда "Русское ис�
полнительское искусство", заслуженного деятеля искусств РФ, профессора
Валерия Иосифовича Вороны.

— Егор Семенович, сейчас
много говорят о значении на�
циональных проектов. Как
они появились, в чем их важ�
ность? Ведь и без них ясно,
что государство обязано
вкладывать силы и финансы в
здравоохранение, образова�
ние, сельское хозяйство, жи�
лищное строительство... 
— Во�первых, я должен уважи�

тельно отозваться о самих нацио�
нальных проектах как о новом
стратегическом курсе президента
Путина и правительства, направ�
ленном на решение социальных
проблем. Мы слишком долго ухо�
дили от разрешения наболевших
вопросов. Теперь за них власть бе�
рется всерьез. 

Другое дело, как они будут ре�
шаться, насколько хватит у руко�
водителей страны, законодате�
лей, глав регионов политической
воли осуществить задуманное.
Удастся ли найти принципиально
новые решения и механизмы, что�
бы не повторить прошлые ошиб�
ки? Мне в этой связи нравится
мысль некоторых экономистов: у
нас есть только один путь — идти
на опережение, закладывать такие
социальные и экономические тех�
нологии, которые сразу будут вы�
водить нас на самый современ�
ный, самый передовой уровень.
Если мы действительно сработаем
на опережение, то национальные
проекты приведут к значительно�

му повышению качества жизни
россиян. 

— Какой из проектов вы счи�
таете главным и каковы его
перспективы на Орловщине? 
— Я бы на первое место поста�

вил "Доступное жилье". Почему?
Десятки лет мы обещали жилье,
рисовали всевозможные програм�
мы. Говорили�говорили, а для це�
лых поколений достойное жилье
оставалось мечтой. Мы сказали:
нужно давать жилье не в конце
жизни, а в начале. Человек, окон�
чивший институт, пришел на рабо�
ту, ему сразу надо создать усло�
вия, чтобы он мог приобрести
квартиру. Молодой семье дотиру�
ем до 40% стоимости, дополни�
тельные дотации — семьям, где
появляется ребенок. У семьи, че�
ловека появляется внутренняя
стабильность. Они начинают целе�
направленно трудиться, чтобы
рассчитаться за жилье. 

Еще. Для того чтобы жилье ста�
новилось более доступным, надо
его больше строить. Поэтому по�
ставлена задача удвоить объем
строительства жилья по области в
целом, а в самом Орле — в три ра�
за увеличить темпы строительст�
ва. 

— Стоимость жилья в Орле се�
годня одна из самых низких в
стране. Но все равно по всей
стране (и прежде всего в сто�

лицах) этот показатель неук�
лонно растет... 
— Почему растет цена за квад�

ратный метр? Да только потому, что
спрос опережает предложение. И
чем больше будет этот разрыв меж�
ду спросом и предложением, тем
выше будет цена. В Москве и Мос�
ковской области за последние не�
сколько месяцев стоимость жилья
выросла вдвое. Вывод один: люди
могут платить гигантские деньги за
квадратный метр. Можно ограни�
чить норму прибыли, упростить со�
гласования с чиновниками, но надо
подумать и о другом. Почему эти
деньги появились в Москве, а не в
Орловской области, не в Курской,
не в Брянской, Калужской, не в
Тверской? Почему политика приве�
ла к тому, что 80% бюджетных
средств и всех финансовых ресур�
сов страны продолжали вращаться
внутри и вокруг Москвы, и сегодня
вдруг все закричали, что слишком
дорог квадратный метр, давайте
понижать его стоимость... Нужно
финансовые потоки направить в
другие регионы. 

Пятнадцать лет все через розо�
вые очки смотрели и думали: давай�
те мы будем накачивать финансами
Москву. В результате вначале по�
явились самые дорогие продукты,
дороже, чем в Париже, потом самые
дорогие магазины, которые дороже
лондонских, потом самые дорогие
квартиры, каких в мире не найти. И
сейчас говорят: давайте еще поток
денежный направим, будем давать
жилье для военных, для пенсионе�
ров, для чернобыльцев. Все в Моск�
ве. Почему в Москве? Почему не в
Орле, почему не в Калуге?.. Считаю,
что не со следствием надо бороть�
ся, а с причиной.

(Окончание на 2
й стр.)

Вся сила России — в глубинке
ОРЛОВСКИЙ ГУБЕРНАТОР ЕГОР СТРОЕВ — О НАЦПРОЕКТАХ, КУЛЬТЕ

ЛИЧНОСТИ, ВЗЯТКАХ И ВЫБОРАХ

Егор Строев — человек авторитетный и даже
уникальный. Единственный из членов политбюро 
и секретарей ЦК, до сих пор остающийся во власти. 
В отличие от других крупных политических фигур живет 
не в столице, а в провинции, на своей малой родине,
которой и посвятил жизнь.

ИНТЕРВЬЮ Е.С. СТРОЕВА ЦЕНТРАЛЬНОЙ ГАЗЕТЕ "ТРУД"

ШВЕЙЦАРСКАЯ НАГРАДА 
"СЛАВЯНСКОГО"

В последнее время многие европейские страны, за�
рубежные партнеры наших товаропроизводителей про�
являют немалый интерес к деятельности эффективно
работающих в различных сферах экономики россий�
ских предприятий. Учрежден ряд наград, которых удос�
таиваются предприятия и организации стран  СНГ.

Одна из самых престижных наград — "Европейский
Гран�при за качество", учрежденный в 2005 году депар�
таментом экономики, занятости и внешних связей
Швейцарии, Женевской торгово�промышленной пала�
той и союзом промышленников Женевы. 

В апреле состоялось третье вручение награды, сре�
ди соискателей которого номинировалось и единствен�
ное российское сельскохозяйственное предприятие —
ЗАО "Славянское" Верховского района. По результатам
конкурсного отбора именно ему и был вручен "Европей�
ский Гран�при за качество" (диплом, медаль и знак лау�
реата) в области сельского хозяйства. 

АКАДЕМИКИ ТУРИЗМА 
СОБЕРУТСЯ В ОРЛЕ

Сегодня в Орле состоится первое выездное заседа�
ние президиума Международной туристической акаде�
мии (МТА).

Оно проходит в нашей области по предложению ор�
ловской научной и преподавательской  общественнос�
ти. В нём примут участие члены президиума академии,
представители научных кругов, специалисты и практики
туристской отрасли.

На повестке дня вопрос о создании на Орловщине
филиала Международной туристической академии.

НОВЫЙ ПАРТНЁР ОГУ
В июне Орловский государственный университет с

трёхдневным визитом посетит делегация экономичес�
кого колледжа города Целле (Германия, Саксония).

В Орёл прибудут два преподавателя и 22 студента.
Они ознакомятся с деятельностью кафедры почвоведе�
ния и прикладной биологии факультета естественных
наук, посетят ряд фермерских хозяйств области.

Планируется, что в ходе визита между ОГУ и колле�
джем будет подписан договор об обмене студентами,
совместных научных исследованиях в сферах почвове�
дения и агротехнологии.

В дальнейшем между учебными заведениями воз�
можно расширение партнёрских отношений и по дру�
гим направлениям деятельности.

Информагентство
"Орловской правды".

Встреча с руководителями
профсоюзов

Вчера в администрации области состоялась
встреча губернатора области Е.С. Строева с ру�
ководителями Федерации профсоюзов, отрас�
левых и ряда первичных профсоюзных организа�
ций. На Орловщине в рамках действующих со�
глашений взаимодействие профессиональных
союзов и органов власти проходит в режиме по�
стоянного конструктивного диалога. Проведен�
ная накануне Первомая встреча была посвящена
обсуждению актуальных проблем социально�
экономического развития региона, совершен�
ствования механизмов защиты прав и законных
интересов трудящихся, всех жителей области. В
центре рассмотрения были не только традицион�
ные вопросы: заработной платы, условий труда,
ликвидации задолженностей, оказания под�
держки отраслям экономики и социальной сфе�
ры. Состоялся принципиальный обмен мнения�
ми об общественно�политической ситуации,
конкретных шагах по повышению роли профсою�
зов в решении задач трудовых коллективов.

В своем выступлении губернатор подробно
остановился на принимаемых мерах по совер�
шенствованию экономики области, приданию ей
большего динамизма в современных условиях, в
том числе в ходе реализации приоритетных на�
циональных проектов. Е.С. Строев отметил, что
только в условиях политической стабильности
возможна успешная работа в таком направле�
нии, как инвестиционная деятельность. Понима�
ние этого и поддержка со стороны профсоюзов
здесь не только полезны, но и крайне необходи�
мы. Новые инвестиции — это новые производ�
ства и технологии, дополнительные рабочие ме�
ста и налоговые отчисления, возможность вне�
дрения новых механизмов социальной защиты
трудящихся, отметил губернатор. "Мы всегда
поддерживали людей труда. Будем делать это и
дальше", — сказал Е.С. Строев.

По поручению губернатора администрацией
области будет подготовлен и внесен в областной
Совет закон, аналогичный действующим в других
регионах, определяющий меры воздействия на
предпринимателей, которые до сих пор выпла�
чивают своим сотрудникам заработную плату ни�
же прожиточного минимума. Губернатор особо
отметил, что сегодня заявили о себе силы, кото�
рые пытаются вбить клин между профсоюзами и
властью: "Допустить этого нельзя, мы обязаны
сохранить уровень доверия, которое есть у нас.
Только активными согласованными действиями
на пользу общества, поддержкой друг друга
можно добиться повышения авторитета власти и
роли профсоюзов", — подчеркнул Е.С. Строев.
Учитывая высказанные на встрече пожелания,
губернатор предложил провести в мае в Федера�
ции профсоюзов расширенное совещание с уча�
стием руководства области, муниципальных об�
разований, федеральных структур и лидеров
профсоюзного движения.

Во встрече принял участие главный феде�
ральный инспектор в Орловской области 
А.А. Мерцалов.

Пресс
служба губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

…К началу нового учеб�
ного 2005 — 2006 года в
Черкасской средней обще�
образовательной школе
сделали косметический ре�
монт, освежили коридоры,
классы. Но  накануне учебы
неожиданно для всех с по�
толка начали отваливаться
куски штукатурки. Здание
школы, которому уже около
50 лет,  признали аварий�
ным. Тогда было принято
решение закрыть учебное
заведение и приступить к
капитальному ремонту. По�
началу предполагали укре�
пить потолки, сделать под�
весные. Рабочие приступи�
ли к выполнению работ,  но
уже через некоторое время
стало понятно, что это не
поможет в полной мере
обеспечить безопасность.

Ребят (почти 180 мальчи�
шек и девчонок) в срочном
порядке перевели в Кром�
скую среднюю школу, где
они  и сегодня занимаются
во вторую смену. Нагрузка
на районную школу, конеч�
но, увеличилась, но уж луч�
ше в такой тесноте, чем
каждую минуту рисковать
жизнью  и гадать: упадет —
не упадет. До нового места
учебы школьники добира�
ются на автобусе. Районные
власти позаботились о том,
чтобы  полностью оплачи�
вать проезд. Самых малень�
ких ребятишек — первого и
второго класса — было ре�
шено никуда не возить. Спе�
циально для них  в здании
школьной столовой пере�
оборудовали помещение
под два класса: утеплили

двери,  улучшили освеще�
ние и т.д. 

В марте нынешнего года
ОГУ "Орелгосзаказчик" про�
вел конкурс на выполнение
ремонтных работ в школе. И
сегодня  в школе работают
несколько  строительных
организаций (ООО "Строй�
трансторг", ООО "Кромыаг�
рострой", ООО "Промжил�
строй"). Каждая из них ра�
ботает на своем "участке",
приходится строителям пе�

ределывать и уже укреплен�
ные  шлаконаливные потол�
ки. На капитальный ремонт
здания  запланировано вы�
делить из областного бюд�
жета около 5 млн. рублей.
Но и эти средства  полно�
стью не покроют всех рас�
ходов. Ведь в здании не
только укрепляются потол�
ки, здесь полным ходом
идет реконструкция, монти�
руются санузлы (до недав�
него времени в здании шко�
лы не было ни воды,  ни ка�
нализации), меняются тру�
бы, перекрытия, полы. На
средства из местного бюд�
жета  отремонтирована сис�
тема отопления,   заменена
проводка, выделены деньги
и на холодильное оборудо�
вание для столовой. В неко�
торых кабинетах уже  прове�
дены основные работы. 

До недавнего времени в
школе  было электрическое 
отопление, в ближайшее
время запланирован пере�
ход на газовое отопление.

Пока нет средств на замену
оконных блоков: на это не�
обходимо около 1 млн. руб�
лей. Но руководство района
считает, что и эту проблему
со временем можно будет
решить. Кстати, на строи�
тельной площадке, в кото�
рую сегодня превратилась
школа, еженедельно прово�
дятся планерки с участием
и строителей, и  представи�
телей  районной админист�
рации. Контроль за ходом
работ — самый присталь�
ный.

…Строители  постарают�
ся сделать все  от них зави�
сящее, чтобы уже в новом
учебном году    сельский
храм знаний распахнул  две�
ри для своих учеников. Ру�
ководство района занимает
твердую позицию: "Сель�
ские школы не закрывать". А
работы, которые полным
ходом  сегодня  идут в шко�
ле, называют непростыми,
но приятными хлопотами.
Ведь если в селе будет хо�
рошая  школа, значит, село
будет нормально жить и
развиваться.

Дина ЯГУПОВА.

Кромской район.

Приятные хлопоты
…Деревня Черкасская, что в Кромском
районе, небольшая, но живописная.
Расположена на пригорке и  с одной стороны
окружена старыми садами. В центре
находится трехэтажное здание школы.
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Инициаторами установки па�
мятного знака стали члены област�
ной общественной организации
Союз "Чернобыль". Автор памятни�
ка — заслуженный художник Рос�
сии В.Ф. Михеев. 

Только в нашей области более
1200 человек приняли непосред�
ственное участие в ликвидации по�
следствий чернобыльской траге�

дии. Трехсот из них (каждого чет�
вертого!) уже нет в живых, 400 —
стали инвалидами. Свыше 350 ты�
сяч жителей Орловщины попали в
зону заражения. 

Участники торжественного ми�
тинга заложили в основание па�
мятного знака капсулу с текстом
послания будущим поколениям.
Прочитать его наши потомки долж�

ны через 50 лет. "Освоение атом�
ной энергии — это героические и
трагические страницы нашей исто�
рии, — говорится в послании. — В
некоторых вопросах мы были пер�
выми, а первопроходцам всегда
труднее… Мы убеждены, что буду�
щее принадлежит атомным элек�
тростанциям, атомоходам, атом�
ным подводным лодкам. Атомная
энергетика покорится вам, вашим
последователям, более умным,
знающим, грамотным. Мы убежде�
ны, что память обо всех пострадав�
ших в авариях ликвидаторах будет
вечной".

К присутствующим обратился 
губернатор Орловской области 
Е.С. Строев: 

— 25 апреля группа участников
ликвидации чернобыльской траге�
дии была награждена высокими го�
сударственными наградами. Я

держу за руку человека, который
получил орден Мужества. Это
единственный человек из наших
земляков, который поднялся на
крышу горящей АЭС два раза, —
Петр Николаевич Якунин. Не раз�
решалось подниматься дважды, но
он добровольно пошел на это. Сто�
ит перед вами герой нашего вре�
мени. Мужественный, добрый рус�
ский парень, который прекрасно
понимал, что нужно спасать народ,
страну. Я хочу сказать огромное
спасибо всем вам за то, что вы це�
ной собственной жизни, бросив
свое здоровье в горящий котел
АЭС, смогли защитить нас. Страна
живет тогда, когда у нее есть герои.
День катастрофы 26 апреля оста�
нется навсегда в наших сердцах.
Мы с вами, дорогие чернобыльцы!  

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Героям нашего времени
Вчера, в день 20�летия аварии на Чернобыльской АЭС, 
в Советском районе Орла, в сквере на пересечении
улиц Октябрьской и Красноармейской, состоялось
торжественное открытие памятника жертвам
радиационных катастроф. На церемонии
присутствовали губернатор Е.С. Строев, главный
федеральный инспектор в Орловской области 
А.А. Мерцалов, председатель городского Совета
народных депутатов В.И. Уваров, другие руководители
области и города, участники ликвидации аварии 
в Чернобыле, священнослужители.

ДЕНЬ СКРИПИЧНОГО МАСТЕРСТВА

4�я стр.

Извещение
51�е заседание Орловского областного Совета на�

родных депутатов, запланированное на 29 апреля, со�
стоится 5 мая 2006 года в 10 часов в здании админист�
рации области с ранее объявленной повесткой дня.


